





























dengan cara memuaskan hasrat dan nafsu birahi para lelaki hidung belang. Namun tak hanya itu dengan adanya kawasan lokalisasi, adanya wisma-wisma di Dolly juga dimanfaatkan oleh warga sekitar untuk juga dapat mengais rezeki, mencari modal untuk memenuhi kebutuhan hidup dengan berdagang membuka warung kelontong, penyewaan tempat tinggal (kos-kosan), membuka tempat karaoke, membuka panti pijat, membuka lahan parkir hingga menjadi makelar perantara Pekerja Seks Komersial (PSK) terhadap pelanggannya.

Kawasan lokalisasi ini terus berkembang seiring berjalannya waktu, bahkan dapat dikatakan menjadi kawasan lokalisasi terbesar di Asia Tenggara. Maraknya Pekerja Seks Komersial serta kawasan lokalisasi di Surabaya mengharuskan Pemerintah Kota Surabaya menyusun kebijakan dan menerapkan langkah-langkah penanggulangan yang terpadu juga menyeluruh dalam suatu sistem yang efektif dan komperhensif, baik penegakan hukum untuk mengurangi supply maupun pendekatan kesejahteraan untuk menekan dan mengatasi laju jumlah Wanita Tuna Susila atau Pekerja Seks Komersial di Surabaya.

Pada saat pemerintah Kota Surabaya melakukan penutupan pada kawasan lokalisasi yang terjadi pada tahun 2014 silam terciptalah suasana yang sangat panas dan menegangkan antara warga dan pemerintah serta ulama yang ada disekitar lokalisasi, bahkan mereka mengumpulkan para preman dan masyarakat Dolly untuk bertahan dan berupaya menolak keputusan yang dibuat pemerintah yang akan menutup Wisma Dolly yang selama ini menjadi ladang rezeki mereka.

“Pada saat penutupan pada bulan Juni tahun 2014 itu tidak sepenuhnya dapat dikatakan berjalan mulus. Masih banyak masyarakat yang pro kontra dengan

kebijakan Pemkot Surabaya saat itu. Baik dari Pekerja Seks Komersial (PSK) dan Muchikari tapi juga warga biasa yang ikut terdampak. Sampai ada yang mengumpulkan para preman untuk memblokade jalan”, ujar Bapak Sarbani, Ketua RT 03 RW 03.

Kebijakan Pemerintah Kota Surabaya yang sudah bulat dan tidak bisa diganggu gugat untuk menyudahi praktik pelacuran di kawasan Putat Jaya pada saat itu, pemerintah sudah menyiapkan dana yang tidak sedikit demi kelancaran penutupan Lokalisasi Dolly dan kesejahteraan para warga kedepannya. Walikota Surabaya Tri Rismaharini bersih kukuh untuk menutup Gang Dolly, menyelamatkan wajah Kota Surabaya dari tempat lokalisasi yang semakin besar.

Pro dan kontra mewarnai penutupan lokalisasi. Seiring waktu yang terus berjalan mantan pekerja seks komersial perlahan juga mulai memikirkan nasib menjadi seorang yang berpredikat baik. Wajah lokalisasi kini telah berubah menjadi Kampung UMKM (Usaha Mikro Kecil dan Menengah) mantan wanita tuna susila juga telah banyak bertransformasi diri.

Pemerintah Kota Surabaya telah menyusun dan memikirkan secara matang untuk mengatasi segala permasalahan dari segala efek yang terjadi pasca penutupan lokalisasi. Dengan melakukan pembinaan terhadap yang terdampak.

“Pihak Pemerintah Kota Surabaya saat itu memberikan dana kompensasi sebesar 5 juta rupiah yang diperuntukkan untuk para Pekerja Seks Komersial (PSK) yang berasal dari daerah non Surabaya kemudian dipulangkan ke daerah asalnya. Sedangkan bagi yang terdampak atau eks Pekerja Seks Komersial (PSK) atau









pembentukan citra untuk membentuk persepsi positif mendapat kepercayaan serta di terima kembali oleh masyarakat.

Dalam membangun citra diri mantan wanita tuna susila tak bisa hanya melakukannya dengan komunikasi secara verbal saja melainkan pesan non verbal juga sangatlah dibutuhkan. Berinteraksi secara personal dan sosial mantan wanita tuna susila terus aktif membangun *personal image*.

Menyadari bahwa yang dibutuhkan masyarakat adalah tindakan nyata dan konkret dari seorang mantan wanita tuna susila. Seorang WTS (Wanita Tuna Susiladan sebagainya) membangun persepsi baik dari orang lain dengan melakukan tindakan-tindakan yang berilai positif pula. Perubahan penampilan menjadi hal yang penting untuk dilakukan oleh mantan wanita tuna susila. Berada pada wadah masyarakat yang baru membuat mantan wanita tuna susila harus pula menampilkan tampilan yang positif. Tidak lagi menggunakan pakaian yang terbuka dan mengumbar aurat yang dapat memicu nafsu laki-laki bahkan seorang mantan wanita tuna susila telah hijrah dengan jilbab penutup kepala. Dengan menghadiri acara-acara rutin seperti pengajian, perkumpulan rutin ibu-ibu PKK, dan sebagainya. yang telah diadakan masyarakat juga termasuk salah satu usaha seorang mantan wanita tuna susila untuk dapat diterima oleh masyarakat.

Pesan non verbal sangat banyak dilakukan oleh mantan wanita tuna susila dalam membangun *personal image*. Dukungan dari keluarga serta tanggapan positif masyarakat yang terbuka dalam menerima kehadiran mereka menjadi semangat untuk terus melakukan perubahan membangun kembali jati diri yang positif. Perubahan akan kehidupan yang lebih tenang, damai, dan tentram sangat dirasakan oleh mantan wanita tuna susila.







ada seperti kegiatan pengajian rutin, perkumpulan ibu-ibu pkk, kegiatan dalam produksi UMKM (Usaha Mikro Kecil dan Menengah) dan sebagainya.

Menunjukkan kemampuan serta keterampilan juga menjadi cara yang dipilih mantan wanita tuna susila dalam membangun citra dirinya. Dengan mengikuti pelatihan yang diberikan oleh Pemerintah Kota Surabaya untuk mengasah atau menggali potensi lain yang dimiliki oleh mantan wanita tuna susila, mereka terus aktif mengkomunikasikan secara efektif dengan bergabung menjadi anggota UMKM (Usaha Mikro Kecil dan Menengah).

Menghasilkan produk olahan rumput laut menjadi minuman segar kini menjadi satu fokus yang dikerjakan oleh mantan wanita tuna susila untuk dikenal kembali oleh masyarakat dengan seseorang yang memiliki *personal image* yang baru. Menunjukkan kemampuan serta keterampilan dalam mengolah rumput laut mereka yakini hal tersebut merupakan satu langkah positif yang dapat membawa perubahan dalam seseorang menilai dirinya.

Program Pemerintah Kota Surabaya yang membentuk UMKM (Usaha Mikro Kecil dan Menengah) yang dibentuk untuk para mantan wanita tuna susila dijadikan kekuatan bagi mantan wanita tuna susila untuk menggali *passion* yang dapat membentuk karakter dibandingkan dengan masyarakat yang tidak mendapat kesempatan untuk menerima pelatihan keterampilan yang dapat bermanfaat sebagai pengganti pekerjaan mereka sebagai salah satu upaya dalam membangun citra diri untuk kemudian dapat dipersepsikan positif oleh masyarakat yang menilainya.

